

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LA INTERVENCIÓN DE RUMANIA

Dicen de Bucarest, que el diario conservador "La Rumania" del día 18 del corriente, publica un extenso artículo referente a la intervención de Rumania a favor de los aliados, que el referido diario cree que comenzará pronto.

Discutiendo la política no intervencionista del partido que acudida Marghiloman, demuestra el mismo periódico cuanto significa para Rumania el triunfo de los alemanes.

Significaría—dice—, sobre todo la opresión de los magdiars y bulgaros, la victoria definitiva de dos pueblos que nos destruyeron, los cuales como recompensa de aquellos esfuerzos, tendrían no solo los laureles del triunfo, sino todas las ventajas de la nueva situación, entre los cuales quedaríamos en el papel de cenicera, para después ser un pueblo de esclavos.

Significaría para el Universo, la caída acaso del mundo latino, puesto que Francia e Italia serían destruidas al mismo tiempo.

Esto sería para nosotros perder la base de toda nuestra civilización y significaría al mismo tiempo la destrucción del equilibrio europeo, de ese equilibrio que por sí solo, nos ha permitido sobrevivir al establecimiento de la hegemonía alemana ante cuya voluntad y caprichos nos tendríamos que humillar temerosos.

Significaría por consiguiente el fin de todo sueño de emancipación económica, significaría en fin cualquiera de los males aludidos, enterrar definitivamente nuestro ideal en profundo desaliento precursor de negra muerte.

LOS NUEVOS EMPRESTITOS ALEMANES.

Telegrafían de La Haya, que la "Gaceta" de Holanda dice hablando del nuevo empréstito alemán, que estos empréstitos sucesivos, recogiendo unos de otros, son valores ideales, puesto que los títulos de uno pueden servir en gran proporción para constituir los sucesivos.

Hablando del nuevo presupuesto, dice que quien reflexione, quedará asombrado de las medidas económicas fiscales, muchas de las cuales denunciaron el socialismo alemán antes de Agosto de 1914, como las más subversivas de cuantas han introducido los gobernantes conservadores.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, dado a las tres de la tarde dice así: "Al oeste del Mosa, el enemigo ha hecho violento bombardeo.

En la región sur de Malancourt, después de gran preparación por la artillería lanzáronse los alemanes en pequeño ataque contra la posición de Poiso, fracasando su intención.

También hubo bombardeo intermitente en la región de Vaux.

En Woivre, ha transcurrido la noche con tranquilidad salvo vivo cañonazo en Esparjes a las cuatro de la madrugada.

Aeroplanos franceses, ingleses y belgas han bombardeado el aeródromo de Houbave, al este de Ostende.

EL GENERALISIMO ITALIANO EN PARÍS.

Telegramas de París dan cuenta de la llegada del generalísimo italiano Cadorna, a la capital de Francia.

Fue recibido por el general Joffre, el ministro de la Guerra, otros generales, diplomáticos y comisionados.

Immensa muchedumbre prorrumpió en aclamaciones victoreando a

Joffre y Cadorna que ocupaban un automóvil.

Los periódicos dedican a Cadorna artículos de bienvenida y felicitan calorosamente al ejército italiano.

Mañana recibirá Cadorna al príncipe Alejandro de Serbia y otros personales.

Visitará el frente e irá a Londres y al Havre, donde será agasajado por el rey de Bélgica.

Hay gran expectación, con motivo de la conferencia de aliados que se celebrará en París a fines de la actual semana, a la cual asistirán además de los generalísimos aliados otros personajes políticos incluso Asquith, Salandra y Briand.

LA DIMISIÓN DE TIRPTZ

Comunican de Londres que la dimisión del almirante alemán Tirpitz atribuyese a la decisión de Alemania de intensar la acción naval a la cual oponiase aquel.

PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado dice así:

En el sector de Riga el enemigo cañoneó la cabeza del puente Ixkul. En el sector de Jacobstadt hubo cañoneo recíproco.

En la región de Bilza cañoneamos las trincheras alemanas.

Cerca de la aldea de Medzyan, el enemigo intentó una ofensiva siendo rechazada.

En la región de Strypa nuestros exploradores tomaron una trincheira enemiga rechazando el contraataque.

La política

DISOLUCION Y ELECCIONES

La "Gaceta" publica el decreto de disolución de Cortes.

Otro convocando las elecciones de diputados para el 9 de Abril y las de senadores para el 23.

Otro disponiendo que las Cortes se reúnan el 10 de Mayo.

EL NUEVO DIRECTOR DE COMERCIO.

Ha sido nombrado Director de Comercio el marqués de Cortina.

Este se ha posesionado del cargo con el ceremonial de costumbre.

Le dió posesión el ministro de Fomento, don Amos Salvador.

DESPACHANDO CON EL REY

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones, estuvo hoy en Palacio, despachando con el rey a cuya firma sometió los decretos nombrando embajador de España en Petrogrado, para cuyo cargo ha sido designado el marqués de Villasisda, exministro de España en Liaboa.

DICE EL PRESIDENTE

El Conde de Romanones, refiriéndose a la cuestión del alumbrado de Madrid, dijo a los periodistas, que ayer conferencia con el ministro de la Gobernación señor Alba y con el alcalde, para tratar de solucionarla.

La causa estriba en la escasez de carbón.

En breve se subsanará pues se traerá carbón de Asturias.

El problema del carbón—dijo el presidente—es difícil, pues aunque Asturias produce suficiente, se tropieza con el inconveniente de los medios de transporte.

Pero el caso de la fábrica de gas de Madrid, es distinto pues esta posee vagones propios.

Hablando de la cotización de la riqueza dijo, que el Gobierno está dispuesto a facilitar todos los medios para favorecer las denuncias de riquezas ocultas.

Precisamente el ministro de Hacienda, tiene carácter y condiciones para realizarlo y es innecesario

excitar su celo, pues el señor Villanueva, es enemigo de contemplaciones.

Añadió el conde, que nuestro embajador en Petrogrado comunica, que merced a sus gestiones ha sido libertado el embajador turco, permitiéndosele seguir su viaje.

MANIFESTACIONES DE ALBA

El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha declarado, que publicando la "Gaceta" hoy el decreto de disolución de Cortes se contesta a los rumores y fantasías que circulan.

Desde tiempo de Pi y Margall—dijo el ministro—hasta nuestros días, jamás procedió ningún Gobierno con tanta sinceridad, no proscribiendo a ningún concejal, ni suspendiendo ningún Ayuntamiento.

Dijo son inexactas las citadas demasías del poder central de que se toman a aquellos a quienes con trarian ciertas disposiciones.

Refuta las acusaciones de Cambó de supuestas persecuciones a los candidatos.

El Gobierno limitase a nombrar en Cataluña tres alcaldes de R. O. utilizando facultades que le concede la ley.

El único delegado que nombró el Gobierno, fué nombrado a petición de Cambó.

Las funciones de este delegado se limitaron a cumplir fielmente las instrucciones que tenía recibidas, constituyendo normalmente los Ayuntamientos del distrito aludido, aunque en sentido contrario a los deseos de Cambó.

No podemos considerar—añadió—que Cambó y sus amigos se crean los únicos representantes de Cataluña.

El Gobierno practica una política respetuosa para los derechos de todos.

La experiencia demuestra que la política negativa y pesimista de los regionalistas es impracticable.

En algunas poblaciones en cuyas corporaciones predominan elementos de Cambó, tomaron posesión adversas a los regionalistas.

DISMISION DE ZORITA?

Todo el día se ha hablado de la dimisión del Director general de obras públicas señor Zorita.

Se añadia que ha visitado a don Amos Salvador al que notició su propósito de dimitir, recogiendo algunos papeles particulares que tenía en su despacho oficial.

Aunque la dimisión se atribuye al disgusto que le produjo la aprobación en el último Consejo, del plan de obras públicas, muchos afirman que es debida a la contradicción que le ha ocasionado que no se nombre Director de Comercio al señor Matesaux, que era candidato suyo.

Don Amós, lo ha negado.

Esta tarde sostuvo extensa conferencia con Zorita, el Presidente del Consejo.

Dícese que este lo ha disuadido de su propósito.

El Conde de Romanones dedicó calurosos elogios al señor Zorita, enalteciendo la labor que realizó en Valencia, resolviendo el conflicto, con lo que prestó al Gobierno un gran servicio coadyuvando a conjurar la crisis obrera.

LO QUE DICE ROMANONES

El Conde de Romanones manifestó, que hablaron de la rápida realización del plan de obras.

El crédito pedido por el Gobierno para la realización del plan de obras y que está pendiente del informe del Consejo de Estado, asciende a 14 millones de pesetas.

El próximo miércoles se reunirá el Consejo de Estado, para tratar de este asunto.

Romanones está seguro de que se rá favorablemente informado.

Procederá enseguida a la ejecución del plan.

CONSEJO DE MINISTROS

El próximo miércoles se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

EL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD GEOGRAFICA EN PALAIO.

Hoy estuvo en Palacio el Presidente de la Sociedad Geográfica, para invitar al rey y a la reina a la sesión que el próximo día 27 tendrá lugar en dicha sociedad en conmemoración del 40 aniversario de su fundación.

Igual invitación hizo al resto de la real familia.

DISPOSICION DE GRACIA Y JUSTICIA.

El ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una circular a los Presidentes de Audiencia y fiscales, recomendándole restringa lo posible la prisión provisional y en caso indispensable recomiéndale la mayor rapidez posible en la instanciación de causas evitando que se exceda de los casos legales.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	74.70
En corriente	00.00
Fin próximo	00.00
Amortizable	85.50
Nuevo amortizable	96.45
Cédulas hipotecarias al 4%	96.25
Acciones del Banco	457.00
Tabacos	290.00
ranos	87.70
Litras esterlinas	24.90

De todas partes

EN OVIEDO. — DISTURBIOS ELECTORALES. — UN MUERTO.

Comunican de Oviedo, que en Villavieja donde los ánimos están muy excitados con motivo de la lucha electoral, ha ocurrido una colisión sangrienta.

Uno de los candidatos, don Manuel Cabanillas, llegó a Villavieja, rodeado de un grupo considerable de correligionarios en actitud levantisca.

La benemérita pretendió disolver la manifestación, siendo desobedecida.

Dió dos toques de atención, refugiándose entonces los revoltosos en una taberna, propiedad de José Berios, desde donde profirieron insultos contra la fuerza armada, lanzando botellas y haciendo varios disparos.

Nuevamente fué agredida la benemérita que dió nuevos toques de atención, disparando después.

Ha resultado gravemente herido, el dueño de la taberna José Berios, que murió instantes después.

Han sido detenidos varios cabanillistas.

EL ESTADO DE WEYLER

El marqués de Tenerife ha experimentado hoy liera mejoría.

LOS SUCESOS DE OVIEDO

Últimas noticias de Oviedo dan cuenta de que los amigos de Cabanillas aseguran que la benemérita disparó contra los grupos en Villavieja, sin previos toques de orden.

La víctima José Berios era partidario de Cabanillas.

Este se trasladó seguidamente en automóvil a Oviedo refiriendo al marqués de Castejón, jefe regional, lo sucedido.

LA HUELGA DE BARCELONA

Las noticias de Barcelona como

nican que el estado de la huelga continúa igual.

Los albañiles y peones en reunión celebrada en el gobierno civil no pudieron llegar a un acuerdo después de tres horas de discusión.

Los representantes de la Cámara de Propiedad aceptaron la propuesta del gobernador civil, de aumentar en dos reales el jornal actual.

Los contratistas se negaron a ello é insistiendo en que primero reanuden los obreros el trabajo y después estudiarán la forma de conceder el aumento.

Del extranjero

ESPOSA CARIOSA

Comunican de París que por el Tribunal del Sena ha sido condenada a 20 años de trabajos forzados, cuya condena extinguirá en la Calledonia, una "infeliz" llamada Belsay Vic-Chor, la cual cansada por lo visto de su cónyuge le administró en el café una regular cantidad de extrínigina, que le produjo una muerte horrible.

INCENDIO FORMIDABLE

Noticias por cable de San Francisco de California, reexpedidas por Londres, dan cuenta de un formidable incendio ocurrido en los grandes talleres mecánicos de Routers Braik y C.

El incendio se inició en un departamento de máquinas, produciéndose la explosión de una caldera.

El fuego se propagó en breves instantes de manera espantosa, invadiendo todos los departamentos.

En los últimos pisos dedicados a viviendas de algunos empleados y guardianes se desarrollaron escenas emocionantes.

Afortunadamente estas familias han sido salvadas por los hombres que trabajan incansablemente para localizar el incendio.

Este tom cada vez mayores proporciones, amenazando propagarse a los edificios próximos.

El edificio, que ocupaba una vasta extensión, arde por los cuatro costados, sin que haya esperanza de salvar lo más mínimo.

Las autoridades han acudido al lugar del siniestro, que está invadido por numeroso público que contempla el feroz espectáculo.

Las llamas alcanzan una altura extraordinaria.

Varios obreros que se encontraban próximos al departamento de máquinas, han perecido por efectos de la horrible explosión.

Las pérdidas materiales se calculan en más de 2.000.000 de pesos oro.

El edificio estaba asegurado.

YANKEES Y MEXICANOS

Continúan las incursiones de mexicanos en territorio de norteamérica.

Creite de algado de baralao

Se ha recibido una importante remesa en la droguería de BUSTOS

Se expondrá por sueto y ensayo en botellas presentadas de un litro. Especialidades farmacéuticas. Material fotográfico. Colores y Barnices de las más acreditadas marcas y cuantos artículos son propios de droguería y farmacia no faltan nunca en este acreditado establecimiento. Pureza y garantía en todos los artículos. Los precios son siempre los más limitados. Exijan siempre el ticket por el importe de la compra, por lo que se conceden grandes rebajas.

LITHINES DEL DR. GUSTIN

Calle de Granada número 35 y 37.—Teléfono núm. 82.—Almería.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

J. URIAGH Y C.ª - Barcelona